

Innecesario Establecer un Pacto del Atlántico

Bases Estadunidenses en Países Sudamericanos no, Dice el ex Secretario, 'Como Simple Ciudadano'

BUENOS AIRES, 28 de noviembre (AP, EFE, ANSA y AFP) — Henry Kissinger, ex secretario norteamericano de Estado, declaró que no era "necesario establecer un pacto formal del Atlántico Sur porque a Estados Unidos no le convenía colocar bases militares en las naciones sudamericanas".

En una conferencia de prensa en el Centro Argentino de Relaciones Internacionales, Kissinger, quien rehúsó profundizar en el conflicto argentino-chileno, agregó que respecto al posible Pacto del Atlántico Sur "no existe un plan serio para insistir en ese proyecto".

La razón que adujo para no profundizar en el tema de los límites australes entre Argentina y Chile, fue que se trataba de un "diferendo, de una disputa entre países amigos".

"A Estados Unidos le gustaría ver que se resolviese sobre una base pacífica", aclaró Kissinger.

El ex secretario de Estado de los ex presidentes Richard M. Nixon y Gerald Ford, señaló que todas las opiniones que está vertiendo en Argentina, durante una visita privada, las

hace como "simple ciudadano norteamericano".

Respecto a los proyectiles de medio alcance en Europa, Kissinger señaló que "Estados Unidos no desea un retiro de sus tropas en Europa, pero los europeos deben cooperar para defender su continente para que no desemboquemos irremisiblemente en un holocausto nuclear".

El diplomático estadounidense recalcó: "No creo se presente una tercera guerra mundial originada por el constante apoyo de la Unión Soviética a la guerrilla y al terrorismo. Estas acciones activan los centros de tensión".

VENTA DE GRANOS

Argentina vendió, este año, a la Unión Soviética más de 80 por ciento de la producción de granos nacionales y más de la mitad de sus exportaciones de carnes congeladas.

Estados Unidos está procurando que la URSS le compre más grano. A este respecto, Kissinger afirmó: "Washington está vendiendo 23 millones de toneladas de granos a Moscú, lo que obviamente indica que no se está siguiendo esa política de supeditar el comercio bilateral".

Oficio Sur: Kissinger

UNO MAS UNO

Kissinger, contra un pacto militar suratlántico; instalar bases de EU en Sudamérica, imprudente

BUENOS AIRES, 28 de noviembre (EFE, AP y UPI). — Durante una conferencia de prensa al finalizar su visita a este país, el ex secretario de Estado Henry Kissinger dijo hoy que no cree necesaria la creación de un pacto de defensa en el Atlántico Sur y que no sería prudente que su país instale bases militares en América del Sur. Añadió que en caso de que las naciones del área consideren amenazada su seguridad "es más fácil tener discusiones amplias a nivel informal".

Kissinger abordó diversos temas relacionados con la política mundial, de seguridad y defensa, y se explayó especialmente sobre la participación estadounidense en la defensa europea. "Nadie recomienda en Estados Unidos el retiro de las tropas de Europa", dijo, en referencia a esa situación, pero advirtió "que no se debe pedir a los estadounidenses que cooperen en la defensa de Europa si los propios europeos no están dispuestos a correr su propia defensa".

Al analizar las relaciones con la Unión Soviética, afirmó que Occidente debería

"supeditar su comercio con ese país a la política global de Moscú" y señaló que las observaciones en torno a este tema implican tanto a Estados Unidos como a Argentina, que vendió este año más del 80 por ciento de sus granos a los soviéticos, así como más de la mitad de sus exportaciones de carne congelada. "Estados Unidos, agregó, está vendiendo 23 millones de toneladas de granos a la Unión Soviética, lo que obviamente indica que no está siguiendo esa política de supeditar el comercio bilateral".

En materia de derechos humanos, dijo que su país representa ciertos valores y principios "que quisiera ver implementados en otras naciones", pero "Washington tiene que tratar de entender las experiencias particulares de otros países y seguramente se logrará un mayor progreso si no hay recriminaciones públicas". En este aspecto y refiriéndose a Argentina, señaló que "entiende todas las dificultades por las que tuvo que pasar" y agregó que "ciertas situaciones obligan a demostrar comprensión".

Por otra parte, la situación creada por la enfermedad del presidente Roberto Viola y su remplazo provisorio por el ministro del Interior, Horacio Tomás Liendo, continúa creando una serie de especulaciones y se advierte malestar en los partidos políticos de oposición al régimen militar.

El presidente del Partido Radical, Carlos Contín, dijo hoy que "las necesidades que el pueblo argentino padece son tremendamente graves y si no se las atiende, las reacciones futuras pueden ser incontrolables". Advirtió que "no se necesita ser muy sagaz para comprender que al presidente Roberto Viola o le aceptan la renuncia o le darán una larga licencia".

Contín reclamó, durante un acto partidario, las correcciones necesarias a los militares para superar la crisis y llamó a la "sensatez" a los altos mandos castrenses para que "no se interrumpa la vuelta a la democracia que se había insinuado durante el mandato de Viola".